

Museum - Bericht

1865 — 1868.

Von Buchdr. Gerlach, Vorstand.

Die letzten ausführlichen Mittheilungen über das Freiburger Alterthums-Museum sind im dritten Vereinshefte S. 299 bis 308 veröffentlicht worden und reichen bis zum August 1865. Am Schluß derselben wurde die Hoffnung ausgesprochen, es werde gelingen, bei dem damals von der Stadt beabsichtigten Restaurationsbau des Kaufhauses, in diesem größere Räumlichkeiten zu erlangen und dadurch eine vollständige und systematische Aufstellung der reichen, rasch angewachsenen Sammlungen des Vereins zu ermöglichen.

Diese Hoffnungen sind, Dank der entgegenkommenden Bereitwilligkeit und Unterstützung Seiten des Stadtrathes und der Stadtverordneten unserer Stadt, in höchst befriedigender Weise in Erfüllung gegangen: — die gesammten nach der Marktseite zu gelegenen Räume der zweiten Etage des Kaufhauses, welche in einen großen prächtigen Saal mit alterthümlichem, von Säulen getragendem Holzdeckenwerk umgewandelt wurden, sowie ein anstoßendes Bibliothekzimmer, sind dem Alterthumsverein auf sein Gesuch für das Museum überlassen worden.

Wohl war hiernach die geordnete Aufstellung der bisher zum Theil in der sogen. Kastenstube, zum großen Theil aber auch noch in der Behausung des Vorstandes angehäuften Sammlungen in den neuen Räumen eine mit manchen Schwierigkeiten verknüpfte Aufgabe, zumal es an entsprechendem Aufstellungs-Mobiliar, nebenbei aber auch an den dazu erforderlichen nicht unbedeutenden Geldmitteln fehlte, aber Alles wurde aufgeboten, um die verschiedenen Hindernisse zu über-